

DIRIGIDA A LOS HOMBRES

Va campaña contra la violencia sexual

Sheinbaum Pardo dijo que la Alerta de Violencia de Género seguirá un año más

MANUEL COSME

Los hombres de entre 15 y 50 años son el centro de la campaña "Es Nuestra Responsabilidad", que busca generar cambios en sus conductas, que reflexionen y concienticen de que algunas de ellas constituyen delitos sexuales, estableció Ingrid Gómez, secretaria de las Mujeres de la Ciudad de México.

Durante la presentación de esta actividad, la funcionaria dio a conocer que la misma se promoverá en las redes sociales, carteles y en las jornadas de prevención que se efectúan en las alcaldías.

En el Palacio de la Autonomía explicó que algunas conductas de agresión contra las mujeres pueden ser normalizadas, pero son delitos, y se pide a los hombres y mujeres que las denuncien cuando sean testigos de estas situaciones.

Por su parte, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, informó que se mantiene la Alerta de Género en la capital un año más, aunque se hará una evaluación de la misma con el Instituto de las Mujeres; recordó que se duplicó el número de vinculaciones a proceso de agresores sexuales entre 2019 y 2021, y que son 37 por ciento más feminicidios procesados.

Agregó que una de las razones de esta campaña es que más de 80 por ciento de los abusos contra las mujeres se dan en el entorno familiar y de amistades, y que algunos casos no se denuncian.

Reconoció que la Fiscalía local ha detectado y tomado cartas en el asunto sobre la violación equiparada, delito que se

presenta cuando a mujeres se les vierte un narcótico en copas y luego son violadas, por lo que una frase de esta campaña plantea de que si ella no está en condiciones de decir sí o no, es no y es una violación.

La Fiscalía General de Justicia local investiga casos en los que a jovencitas les dan drogas en sus bebidas para abusar sexualmente de ellas



CORTESÍA: GOB. CDMX



La mandataria busca disminuir este delito



Atacan la Alcaldía de Guaymas

REFORMA / STAFF

Sicarios asesinaron ayer a una joven feminista que protestaba pacíficamente frente al Palacio Municipal de Guaymas. Los agresores rafaguearon con armas largas la fachada del inmueble y lanzaron una granada en un acto de amedrentación contra la Alcaldía morenista, pero cobraron la vida de la mujer que estaba en el lugar.

También murieron un escolta de la Alcaldesa Karla Córdova y un presunto agresor alcanzado por disparos de guardias municipales.

Los sicarios, presuntamente del grupo "Los Chapo Trini" que disputa la plaza a "Los Salazar" (grupo armado del Cártel de Sinaloa), irrumpieron alrededor de las 19:00 horas (hora del Pacífico) mientras se desarrollaba la protesta de "Feministas del Mar", con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer. Minutos antes de la agresión, la Alcaldesa había estado con las manifestantes y, tras saludarlas, ingresó a su despacho, por lo que no estuvo expuesta en la agresión.

El Gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, reprobó el ataque y dijo que autoridades de los tres órdenes de gobierno estaban en el lugar en apoyo de indagatorias "para llevar ante la justicia a los responsables".



PARA EVITAR
ATROPELLADOS

Promoverán alcaldías bici-escuelas

CDMX 12

ANTE EL PELIGRO EN LAS CALLES

PROMOVERÁN LAS ALCALDÍAS BICI-ESCUELAS

Suman 717 accidentes contra usuarios de bicicletas en las 16 alcaldías de esta capital

SANTIAGO JIMÉNEZ CARDONA
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Las calles de la Ciudad de México se han convertido en una pelea de derechos y obligaciones, entre los más de 135 mil personas que viajan a diario en bicicleta contra los 5.5 millones de vehículos que todos los días circulan en las calles.

La Capital del país cuenta actualmente con 88.43 kilómetros de infraestructura ciclista en uso. Sin embargo, la falta de respeto por parte de las personas para confluir en la vía pública de forma armónica, es un factor importante para que las personas decidan no utilizar la bicicleta como medio de transporte. Sólo el 5 por ciento de la población de esta ciudad utiliza este medio de transporte.

Los accidentes diarios y la muerte de algunos ciclistas obligan a las autoridades a imponer un organismo que “enseñe” a usuarios de bicis y a automovilistas a convivir. Aquí las cifras:

De acuerdo a datos publicados en el Portal de Datos Abiertos del Gobierno de la Ciudad de

México, en 2019 se registraron 717 accidentes de personas ciclistas, siendo las alcaldías más afectadas la Cuauhtémoc con 123 casos; Miguel Hidalgo con 88; Iztapalapa con 83; Gustavo A. Madero con 70, y Benito Juárez con 58; le sigue la alcaldía Tlalpan con 49; Xochimilco con 47; Iztacalco con 43; Coyoacán 39; Venustiano Carranza con 38; Álvaro Obregón 31; Azcapotzalco con 21, Tláhuac con 15; Magdalena Contreras 6; Cuajimalpa 3 y Milpa Alta 35.

5%

de la población de esta ciudad utiliza dicho medio de transporte

135

mil personas que viajan a diario en bicicleta





- Promoverían el respeto y la movilidad



Lanzan campaña para sensibilizar a varones

Justicia. “La Responsabilidad es Nuestra” también busca que las víctimas denuncien ante la FGJ, explicó Sheinbaum

ARMANDO YEFERSON

En el marco del 25N, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el Gobierno local lanzó la campaña “La Responsabilidad es Nuestra” para sensibilizar y concientizar a los hombres sobre la violencia de género y las agresiones sexuales.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, explicó que la campaña también busca que las víctimas denuncien los hechos ante la FGJ capitalina, ya que la mayoría de los casos de violación o agresión sexual se da en el entorno familiar o de amistad de las niñas, jóvenes y mujeres.

“Este 25 de noviembre se presenta esta campaña; ayer (miércoles) en el Informe de Alerta de Género, a dos años de esta alerta, van siete mil 100 agresores vinculados a proceso, 37% más feminicidas procesados y vinculados; se duplicó el número de vinculaciones de 2019 a 2021, de 12.6 a 23.3%, debería ser el 100%, pero esto es gracias a la fiscal”, detalló.

Sheinbaum abundó que la campaña busca sensibilizar a la población en el tema de género, pues explicó que la mayor parte de los abusos y violaciones contra mujeres, niñas y jóvenes se da en el entorno familiar o de las amistades, y que en muchos de los casos no hay condiciones para que las víctimas denuncien o no se generan las mismas; sin embargo resaltó que las violaciones equiparadas cada vez son más denunciadas.

En tanto, la secretaria de las Mujeres de la CDMX, Ingrid Gómez, precisó que la campaña está dirigida a hombres de 15 a 50 años de edad, pero también a mujeres y hombres testigos de violencia hacia la mujer, a fin de que puedan ayudar en la denuncia de los agresores.

“Es una campaña para concientizar a los hombres sobre aquellas conductas sexuales normalizadas que pueden constituir un delito grave”, expuso.

 A dos años de la Alerta de Género, van siete mil 100 agresores vinculados a proceso y 37% más feminicidas procesados y vinculados”

CLAUDIA SHEINBAUM

Jefa de Gobierno de la CDMX





RIESGO. La jefa de Gobierno dijo que la mayoría de los casos de violación o agresión sexual ocurre en el entorno familiar o de amistad de las mujeres.



Refuerzan militares municipios sin policías

Toma 9 Alcaldías GN en Zacatecas

Detalla titular de la Sedena despliegue en la entidad

ANTONIO BARANDA
Y CLAUDIA GUERRERO

GUADALUPE, Zac.- Las fuerzas federales se harán cargo de la seguridad en nueve municipios zacatecanos que no tiene un solo policía, e instalarán “puestos de seguridad” en las principales carreteras que conectan con la entidad.

Luis Crescencio Sandoval, Secretario de Defensa Nacional, indicó ayer que estas acciones se sumarán al plan de reforzamiento de la seguridad en el estado, anunciado el miércoles tras el incremento histórico de la violencia.

En la conferencia mañanera realizada en esta ciudad, advirtió que los municipios que no tienen policías son: Apulco, Loreto, Monte Escobedo, Mazapil, Tepetongo, Villa García, Villa Hidalgo, Melchor Ocampo y Cuauhtémoc.

En este último, la semana pasada los cuerpos de 10 personas fueron colgados de un puente carretero, cerca de los límites con Aguascalientes, en lo que fue atribuido a una lucha entre cárteles por el control territorial.

“Como resultado del análisis que se hizo ahorita en la reunión con el señor Presidente, el señor Gobernador y las instancias de seguridad del estado y federales, se vio esta situación de los municipios que están sin policías”, indicó.

“Además de los efectivos que ya teníamos considerados, aquí se reforzará con Guardia Nacional para salvaguardar la seguridad de los ciudadanos”.

El titular de la Sedena informó que también serán desplegados 540 elementos del Ejército en “puestos militares de seguridad” que serán instalados en distintos puntos de las vías que comunican con otros estados como Durango y Aguascalientes.

“El estado es un nudo de comunicaciones donde tiene la posibilidad de salir a diferentes estados o de llegar de diferentes estados, entonces otro de los acuerdos, en cuanto al ámbito de seguridad, será que vamos a establecer puestos militares de seguridad”, precisó.

“Todo el estado estará cubierto con estos puestos militares de seguridad sobre las vías de comunicación para poder garantizar al estado su seguridad”.

LA HERENCIA HIZO VEREDA

Ante el Presidente López Obrador, el Gobernador de Zacatecas, David Monreal, culpó al periodo neoliberal de haber generado las causas de la violencia que afectan a su entidad.

“La herencia, consecuencia del modelo neoliberal del que habla tanto nuestro dirigente, hizo andamiaje, hi-

zo vereda, hizo camino, hizo patrimonio. Por eso ha costado tanto revertir, por eso le pido a nuestro Presidente, a nombre de Zacatecas, que no desista de ese anhelo que compartimos millones de mexicanos de una patria nueva, donde impere la justicia, donde impere el amor, donde impere el bienestar”, expresó.

“Puedo testimoniar que, en el caso de Zacatecas, han sido los programas sociales y han sido las remesas la bendición para este pueblo. Eso le ha dado estabilidad, eso le ha dado condición; si no, fuera difícil la situación que se vive”, agregó Monreal.



Vigilancia en carreteras

540

militares en vías que conectan con los siguientes estados:

- Aguascalientes
- Coahuila
- Durango
- SLP
- Guanajuato
- Jalisco
- Nayarit

Despliegue de elementos

■ Sedena:
(Operativos: 1,744)

2,114

■ GN:
(Operativos: 1,644)

1,800



Emergencia

El titular de la Defensa Nacional expuso ayer el plan de apoyo a la seguridad en Zacatecas, entidad azotada por la violencia de la delincuencia organizada.



**Demanda
Congreso
local regular
transporte
alternativo
en alcaldías**

Pág. 10



CONGRESO A SEMOVI Y EDILES

Regular transporte alternativo

Al menos 27 mil unidades de este tipo en la Ciudad de México no están reglamentados

ARTURO R. PANSZA

El Congreso de la Ciudad de México, exhortó a las personas titulares de las 16 alcaldías, así como a la Secretaría de Movilidad (Semovi) del gobierno capitalino, a remitir a ese órgano deliberativo el padrón o censo de transporte alternativo con que cuentan en su acervo documental, dirigido a regular a los que operan fuera de la ley.

Al respecto, la diputada morenista Adriana María Guadalupe Espinosa de los Monteros García, sostuvo que la movilidad es actualmente uno de los desafíos más importantes de todas las ciudades y, en el caso de la capital del país, es preciso actuar en torno a los vehículos



para el transporte de personas que no están reglamentados y que son del orden de los 27 mil.

Fundamentó que es preciso conocer el transporte alternativo en cada una de las demarcaciones, a fin de que exista orden entre el mismo y se cuente con el registro correspondiente, además de los permisos que obligaría a los conductores cubrir responsabilidades como el contratar seguro.

Señaló que en la capital del país es fundamental la movilidad de barrio en alcaldías como Tláhuac, Xochimilco, Milpa Alta, Venustiano Carranza, Coyoacán, Iztapalapa, Azcapotzalco, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc, para agilizar el traslado de la población y beneficiar la economía local.

Refirió que formas de transporte como los bicitaxis, mototaxis y golfitaxis están pobremente regulados, a pesar de su potencial.

Al exponer que se calcula que en la urbe existen aproximadamente 27 mil vehículos no reglamentados para el servicio de transportación, señaló que ello pone en desventaja a los usuarios, al estar desprotegidos, debido a que los conductores no cubren el seguro de accidentes.

La diputada Espinosa de los Monteros García sostuvo que los permisos obligaría a los conductores cubrir responsabilidades como el contratar seguro



16

TITULARES de las
alcaldías, así como la
Semovi fueron
exhortadas

**Bicitaxis, mototaxis y
golfitaxis** están pobre-
mente regulados, a
pesar de su potencial
/JOSE MELTON



Buscan concientizar a hombres sobre delito de violación

La campaña **La Responsabilidad es Nuestra es para cambiar** conductas sexuales "normalizadas": Sheinbaum

Día Internacional de la Eliminación de la

VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Debido al incremento de denuncias por violación equiparada, el Gobierno de la Ciudad de México anunció la campaña La Responsabilidad es Nuestra, la cual tiene el objetivo de concientizar a los hombres sobre las conductas sexuales que son normalizadas y que pueden constituir delitos sexuales graves como la violación, entre otros.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, explicó que el aumento de las denuncias se debe al movimiento feminista, y que cerca de 80% de la violación equiparada y violación se da en el entorno familiar y amistades, pues es un ambiente donde la mujer no puede decir "sí o no".

"Lo que dice la campaña es que si una niña, joven o una mujer no está en condiciones de decir sí o no sea porque tomó alcohol o por alguna otra razón pues también es no", expuso.

Agregó: "La fiscalía [General de Justicia] ha detectado esta situación donde a jóvenes particularmente se les pone sustancias en las bebidas donde la mujer o joven no está en condiciones de decir sí o no y se producen estas violaciones equiparadas o violación en el entorno directo de las mujeres en la familia o en fiestas donde hay amistades".

Sheinbaum Pardo dijo que en los resultados de la Alerta por Violencia Contra las Mujeres en

la Ciudad de México se destacan 7 mil 100 agresores vinculados a proceso; 37% más feminicidios procesados y vinculados, y se duplicó el número de vinculaciones de 2019 a 2021, de 12.6 a 23.3.

La jefa de Gobierno expuso que la campaña La Responsabilidad es Nuestra va dirigida a aquel que perpetra este delito y que los hombres generen cambios en las conductas o vean estos ilícitos y no sólo las mujeres para que puedan ser denunciados.

"En la propia campaña donde los hombres dicen sí o no [la respuesta] es no. Si sabes que hay esta conducta, denúncialo, porque es un delito y asume la responsabilidad de un cambio en la conducta y cultura donde no sea que la mujer es la víctima o responsable, sino que hay una responsabilidad compartida, particularmente una responsabilidad del hombre sea violación de una mujer u hombre, pero en este caso de las mujeres".

Por su parte, la secretaria de las Mujeres, Ingrid Gómez Saracibar, manifestó que el público objetivo son hombres entre 15 y 50 años, así como las mujeres que puedan ser testigo de algún delito, para que puedan denunciar.

La campaña menciona: "Si ella no está en condiciones de decir sí o no, se llama violación", y que por este delito pueden tener hasta 30 años de prisión.

"No te equivoques" y se mencionan diversos números del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México para orientar a la víctima a realizar una denuncia.

Reconocen aumento

La fiscal Ernestina Godoy dio a conocer que la violación ha ido en aumento, pero "afortunadamente no es en una cuestión escandalosa, pero ha ido en aumento", principalmente la violación equiparada es cuando la víctima no tiene conciencia ni decidir en decir sí o no.

"La campaña fue construida desde el caldero con muchos ingredientes que se fueron dando desde la sociedad civil, y sale esta campaña para que estamos concientizando a los hombres". ●

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Jefa de Gobierno

"Si sabes que hay esta conducta, denuncia (...) asume la responsabilidad de un cambio en la conducta donde no sea que la mujer es la víctima"





Durante el lanzamiento de la campaña, la jefa de Gobierno dijo que 80% de las violaciones se dan en el entorno familiar y amistades.

